

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/108/2018

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	28.03.2018
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeit
Ausschuss für Kultur und Soziales	11.04.2018	öffentlich

Trikommunale Partnerschaft Wendelstein, Saint-Junien und Zukowo; Radtour "Rajd Kaszubski 2018" nach Zukowo

Sachverhalt:

Der Markt Wendelstein pflegt zu seinen Partnerkommunen Saint-Junien (Frankreich) und Zukowo (Polen) seit 2001 eine sehr intensive freundschaftliche Beziehung. Über 150 Veranstaltungen und Begegnungen, die seit der Unterzeichnung des Partnerschaftsvertrags stattgefunden haben, sind Zeugnis für diese lebendige Partnerschaft. Anlässlich des 15-jährigen Bestehens der trikommunalen Partnerschaft fand im Sommer 2016 die „Jumelage-Radferntour“ von Wendelstein nach Saint-Junien statt.

Vom 26. August bis 6. September 2018 fährt nun eine 34-köpfige Radgruppe zu den polnischen Freunden in das über 1.200 Kilometer entfernte Zukowo. Die Gruppe besteht aus Mitgliedern von Vereinen und Verbänden, sportbegeisterten Bürgern sowie Personen aus der Politik und der Wirtschaft.

„Rajd Kaszubski“ 2018

Die sportliche Herausforderung für die Tour „Rajd Kaszubski“ ist beachtlich. Die sportlichen Vorbereitungen laufen bereits seit Oktober 2017 beim Sponsor im JUMP-Fitness-Club. Das professionelle Trainingsprogramm hat Horst Naujoks ausgearbeitet. Er trainiert mit den Teilnehmern nicht nur ausgewogene Grundlagen- und Ausdauer, sondern auch anspruchsvolle Bergtouren.

Eine „Tour der Partnerschaft“ soll diese Reise wieder werden. Viele Teilnehmer waren bereits 2016 in Frankreich bei der „Tour de Jumelage“ dabei, unter anderem auch die vier Senioren (Ü70). Die erste Etappe der diesjährigen Tour führt die Teilnehmer von Wendelstein nach Bayreuth. Hierbei sind etliche Steigungen und rund 100 km zu bewältigen. Es radeln dieses Mal auch einige Sponsoren und Gastteilnehmer mit.

Über 30 Unternehmer und Gewerbetreibende unterstützen die Tour finanziell und mit Sachspenden. Die Sachspenden belaufen sich auf knapp 12.000,- Euro. Bei den Mittagspausen gibt es Wurstprodukte der Metzgerei Georg Böhm. Es wird zudem ein reichhaltiges Produktsortiment der Firma Strobel mitgeführt. Die Firma Fürstenhöfer stellt in Kooperation mit UVEX Helme zur Verfügung, die Firma 2-Rad-Müller sorgt für Ersatzteile in Kommission, die Stadtbrauerei Spalt stellt die Gastgeschenke, Kaufland und Rewe übergeben jeweils Reiseproviant, die Druckerei Scheffel und die Firma Hellfeier-Marketing-

Affairs drucken die Großplakate.

Besonders erfreulich ist, dass wieder alle Premium-Sponsoren mit dabei sind. Hierdurch wird es neben einem gemischten Trikotsatz zusätzlich einheitliche Trikots und Jacken von den Gemeindewerken Wendelstein geben. Gerhard Witzgall (Fa. Crazybikewear) hat das Layout für die Trikot-Sätze und die Jacken entworfen und bei der Radsportkleidung Sonderkonditionen eingeräumt.

Die Radtour wird mit Geldspenden von knapp 19.000,- Euro unterstützt. Die Teilnehmer leisten einen Eigenanteil von 14.400,- Euro. Der Bezirk Mittelfranken bezuschusst das Projekt mit einem Förderbetrag von 70,- Euro pro Teilnehmer.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt Kenntnis.

Werner Langhans
Erster Bürgermeister